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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Dr. Moseler, Claudius 
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Deibele, Josef     
Gerhardt, Christiane     
Happel, Stephan     
Heinisch, Gustav     
Hof, Horst     
Körner, August Richard     
Neuß, Monika     
Nierhoff, David     
Noll, Daniel     
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- Schriftführung 
 
Zwilling, Katrin     
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Kasongo, Kabeya     
Mohr, Peter     
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T a g e s o r d n u n g 
 
a) öffentlich 
 
Anträge 
 
1. Sanierungsbedürftiger Marienbrunnen (BÜNDNIS /DIE GRÜNEN, CDU, ÖDP, SPD) 
 
2. Endhaltestelle der Buslinie 70 (CDU, SPD, ÖDP, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) 
 
3. Ausbau der Straße im Neubaugebiet "Hinter den Wiesen" (ÖDP) 
 
4. Poller entlang der Straße "Im Borner Grund" (ÖDP) 
 
5. Beschilderung barrierefreier Zugang zu Kultur- und Sporthalle (SPD) 
 
6. Veränderung des Zugangs der barrierefreien Toilette auf dem Friedhof  

Mainz-Marienborn (SPD) 
 
Anfragen 
 
7. Änderung der Straßenführung im Neubaugebiet "Hinter den Wiesen" (SPD) 
 
8. Sachstandsberichte 
 
9. Mitteilungen und Verschiedenes 
 9.1. Baumfällungen entlang der Bahnlinie in der Gemarkung Marienborn 
 9.2. Einwohnerstatistik 
 9.3. Sonstiges 
 
10. Einwohnerfragestunde 
 
b) nicht öffentlich 
 
11. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
12. Stadtteilmittel 
 
13. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
 
 
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 1 Sanierungsbedürftiger Marienbrunnen  

(BÜNDNIS /DIE GRÜNEN, CDU, ÖDP, SPD) 
Vorlage: 0336/2016 

 
Herr Hof begründet den gemeinsamen Antrag.  
                                                                                                                                      
Dieser wird ohne weitere Aussprache einstimmig beschlossen (11; 0; 0; 0).  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Endhaltestelle der Buslinie 70 (CDU, SPD, ÖDP, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) 

Vorlage: 0337/2016 
 
Herr Noll begründet den gemeinsamen Antrag.  
 
Des Weiteren führt er an, dass es wichtig ist einen Knotenpunkt (Umsteigemöglichkeit 
Bus/Bahn) in Marienborn zu haben. 
 
Man sieht an dieser Stelle eher die Möglichkeit gegeben, dass die Busfahrer eine Pause 
einlegen können, als in der Kardinal-von–Galen-Straße. 
                                                                                                                                      
Der Antrag wird ohne weitere Aussprache einstimmig beschlossen (11; 0; 0; 0). 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Ausbau der Straße im Neubaugebiet "Hinter den Wiesen" (ÖDP) 

Vorlage: 0338/2016 
 
Frau Steffen-Boxhorn begründet den Antrag der ÖDP.  
                                                                                                                                      
Nach kurzer Aussprache wird der Antrag von der antragstellenden Partei zurückgezogen.  
 
Man macht den Vorschlag, dass Herr Dr. Moseler sich vor der nächsten Sitzung mit dem 
entsprechenden Fachamt in Verbindung setzt, um den aktuellen Stand der Planungen zu 
erfragen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Poller entlang der Straße "Im Borner Grund" (ÖDP) 

Vorlage: 0335/2016 
 
Frau Steffen-Boxhorn begründet den Antrag der ÖDP. 
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Sie verweist darauf, dass man bereits des Öfteren aus den Reihen der Bevölkerung auf dieses 
Problem angesprochen worden ist. 
 
Herr Hof berichtet, dass sich die Poller /Pfosten bereits in Höhe der Metzgerei bewährt haben. 
Auch von Seiten der Anwohner wird die Verbesserung der Verkehrssituation immer wieder 
bestätigt.  
 
Gerade auch, da es sich hier um einen Schulweg handelt, sollte für mehr Sicherheit auf dem 
Gehweg gesorgt werden. 
 
Man merkt noch einmal an, dass nicht die großen Kübel mit Poller gemeint sind, sondern die 
dünnen Pfosten, die das Befahren des Gehweges verhindern.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wird einstimmig beschlossen (11; 0; 0; 0).  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Beschilderung barrierefreier Zugang zu Kultur- und Sporthalle (SPD) 

Vorlage: 0339/2016 
 
Herr Hof begründet den Antrag der SPD.  
                                                                                                                                      
Dieser wird ohne weitere Aussprache einstimmig beschlossen (11; 0; 0; 0).  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Veränderung des Zugangs der barrierefreien Toilette auf dem Friedhof  

Mainz-Marienborn (SPD) 
Vorlage: 0340/2016 

 
Herr Hof begründet den Antrag der SPD. 
 
Herr Dr. Moseler weist in diesem Zusammenhang daraufhin, dass mit dem Wirtschaftsbetrieb 
eine Begehung auf dem Friedhof stattfinden sollte. Im Laufe der Zeit sind mehrere Dinge 
angefallen, welche dringend in Stand gesetzt werden sollten. 
 
Man bittet den Wirtschaftsbetrieb, zwecks einer Terminabsprache mit der Ortsverwaltung in 
Kontakt zu treten.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wird ohne weitere Aussprache einstimmig beschlossen (11; 0; 0; 0).  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 7 Änderung der Straßenführung im Neubaugebiet "Hinter den Wiesen" (SPD) 

Vorlage: 0341/2016 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Frau Beigeordneten Eder vom 02.03.2016 zur Kenntnis.  
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Punkt 8 Sachstandsberichte 
 
Herr Dr. Moseler informiert die Anwesenden darüber, dass er zu dem Antrag 1939/2015 
(Besetzung der Ortsverwaltungen) vorab mündlich von Herrn Hanspach informiert wurde.  
 
Eine entsprechende Vorstellung des neuen Konzeptes zu diesem Thema erfolgt in der 
nächsten Ortsvorsteherbesprechung. Über das Ergebnis wird der Ortsbeirat informiert.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 9 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 9.1 Baumfällungen entlang der Bahnlinie in der Gemarkung Marienborn 
 
Herr Dr. Moseler informiert die Anwesenden über die Antwort auf die Anfrage (0147/2016) aus 
der Sitzung des Stadtrates am 03.02.2016. Demnach wurden von der Deutschen Bahn 
insgesamt 50 Bäume und 10 Sträucher gefällt. Nach Auskunft der Verwaltung wird die 
Deutsche Bahn dort neue Bäume pflanzen.  
 
Dr. Moseler führt noch einmal an, dass man sich wünscht, dass die Bahn über solche 
Maßnahmen vorab informiert. Vermehrt wurde er an diesem Tag von den Bürgern auf die 
Rodungsmaßnahmen angesprochen. Leider war über die Maßnahme niemand vorab in 
Kenntnis gesetzt, sodass man den Bürgern hierzu keine Auskünfte geben konnte.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 9.2 Einwohnerstatistik 
 
Herr Dr. Moseler informiert die Anwesenden darüber, dass mit Stand vom 31.12.2015 
4.373 Einwohner mit Hauptwohnsitz in Marienborn gemeldet sind. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 9.3 Sonstiges 
 
- Der Vorsitzende informiert darüber, dass die Telekom das Internet im Neubaugebiet 

ausgebaut hat. Zu gegebener Zeit wird ein Breitbandberater die Bürger im Neubaugebiet 
entsprechend informieren.  

 
Herr Wizemann nimmt ab 19.30 Uhr an der Sitzung teil. 
 
- Herr Dr. Moseler informiert die Anwesenden über das Schreiben des Herrn Beigeordneten 

Merkator zum Thema „Vorstellung der geplanten Erweiterung zur Alkohol-Prävention bei 
Stadtteilfesten“. 

 
- Dreck-weg Tag am 09.04.2016: Herr Dr. Moseler wird die Vereine in Marienborn abfragen, 

ob von Ihrer Seite Interesse an der Teilnahme besteht. Eine entsprechende Rückmeldung 
wird er an die Verwaltung weiterleiten.  
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- Herr Noll erinnert an den Radweg zwischen Marienborn und Klein-Winternheim. 

In der Beschlussvorlage 0206/2015 wurde darauf verwiesen, diesen Punkt im Jahr 2016 
wieder aufzurufen. Bis zu diesem Zeitpunkt sei eine entsprechende Testphase beendet. 
Man bittet die Verwaltung, die Ergebnisse der Erprobung und die weiteren Planungen zu 
diesem Thema dem Ortsbeirat in einer der nächsten Sitzungen vorzustellen. 

                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 10 Einwohnerfragestunde 
 
Aus den Reihen der Bürgerschaft wird angesprochen, dass sich die Straße „Hinter den 
Wiesen“ mittlerweile zu einer Rennstrecke entwickelt habe.  
Ein Bürger schlägt für diesen Bereich ein alternierendes Parken vor, um so die Geschwindigkeit 
zu reduzieren.  
 
Man bittet die Verwaltung diese Möglichkeit entsprechend zu prüfen.  
 
Alle weiteren Fragen werden direkt beantwortet.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Ende der Sitzung: 20:05 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Dr. Claudius Moseler gez. Katrin Zwilling 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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